



## OPINION

Respuesta a Lafourcade

### Los Chilenos de la Vega

Sr. Director:

Con profunda extrañeza lei el artículo del periodista Enrique Lafourcade, publicado en el diario "Últimas Noticias" del día 30 de enero del año en curso.

Allí, el señor periodista se refiere al veguino como maestro de engaños y estafador de los pobres. Con todo el respeto que me merece el señor periodista, me permito manifestarle lo siguiente:

El veguino es un chileno más, con todas las virtudes y vicios de nuestra raza; es un roto sufrido de nuestro pueblo que trabaja de sol a sol para llevar lo mejor de nuestra tierra al consumidor; coopera con asilos de ancianos, hogares de menores, poblaciones y cuarteles. Con esta grandeza de corazón, típica de la gente de nuestro pueblo, malamente podría engañar al desposeído; el veguino tiene la característica picardía de nuestro pueblo y jamás se oyó hablar de un veguino rodeado de riquezas y lujos, ni menos viviendo en el barrio alto.

Ud., me dirá, señor Director, conozco algunos que sí viven de esa manera; pero fue a través de generaciones de veguinos que alcanzaron ese nivel. La mayoría de los actuales comerciantes conocieron la Vega desde sus cunas y allí dieron sus primeros pasos.

Cabe hacer presente a Ud., que la I. Municipalidad de Santiago cuenta con una Dirección de Control Sanitario e Higiene de los Alimentos, que mantiene en forma permanente 2 médicos veterinarios que la Feria Municipal o Vega Central y en todas las ferias y mercados dependientes de esta Dirección de Subsistencias, que supervigilan la venta de productos cárneos y perecibles en general en buen estado para su consumo y a diario he tenido la oportunidad de observar la requisición de mercadería en regular estado.

Lo manifestado por el periodista Lafourcade pudo ser efectivo en tiempos pasados; pero con el transcurso de los años, la cultura y el progreso de nuestro pueblo alcanzaron a este sufrido veguino.

Me consta, en mi calidad de Subdirector de Subsistencias, que esas malas artes fueron erradicadas y si algo queda estamos precisamente eliminando los



malos elementos que aún hoy día, infiltrados, desprestigian el gremio de los comerciantes de Vegas.

Me habría gustado conocer las inquietudes del señor Lafourcade, a través de una entrevista personal y no por la prensa, que aparte de desprestigiar a algunos inocentes, causa estupor y alarma en la población.

Estamos todos empeñados en salir del subdesarrollo en que estamos postrados, por tanto, agradezco las buenas intenciones del señor periodista y espero, en una próxima oportunidad, conocer dichas observaciones antes que salgan publicadas en el diario de su digna dirección.

Esta aclaración que hago a Ud. nace del buen espíritu que me anima en mi calidad de Subdirector de Subsistencias y por considerarme en parte, responsable de la gente que trabaja en ferias y mercados.

En espera de tener una buena acogida a la presente exposición, quedo a sus gratas órdenes.

MARIO LEUENBERG CARVAJAL,  
SUBDIRECTOR DE SUBSISTENCIAS.

# Los chilenos de la Vega [artículo] Mario Leuenberg Carvajal.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Leuenberg Carvajal, Mario

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Los chilenos de la Vega [artículo] Mario Leuenberg Carvajal.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile